



“ENSAYO UNIDAD II y III”

Liliana Berenice Mendez Aguilar

Licenciatura en Psicología General

9° Cuatrimestre

PASIÓN POR EDUCAR

Taller de elaboración de Tesis

Lic. Mireya del Carmen García Alfonso

Comitán de Domínguez, Chiapas; 10 de junio del 2021

Introducción

A continuación mencionara en qué consiste una tesis, y que fin le han dado las instituciones educativas con respecto a los alumnos.

Además de identificar las partes que conforman la tesis y la importancia de cada una. Se pretende definir cada parte y la manera en cómo se proyectara en la tesis.

Se definirá la importancia del diseño que presentara el documento en cuestión ya que en el diseño de la investigación, se determinara, completara y dará un enfoque a la investigación.

Partes de una tesis y recopilado de material específico del proyecto

Se entiende por tesis, en el mundo académico, a un trabajo de investigación por lo general monográfico o investigativo, que consiste en una disertación y comprobación de hipótesis previamente establecidas, para demostrar una capacidad analítica y el manejo de procedimientos de investigación (Raffino, 2020).

La mayoría de los grados académicos solicitan la elaboración y defensa, además de aprobación, para poder culminarlo. La elaboración suele involucrar meses de trabajo en el cual investigan respecto al área a la cual van dirigidos, se donde se detalla el procedimiento y se muestran los resultados, apoyado de gráficas de ser necesario.

Sin embargo, en una tesis también hay lugar para las opiniones y elaboraciones propias del autor, de modo que se trata de un trabajo escrito original, que realiza una aportación específica al campo del conocimiento organizado.

Para realizar una tesis se debe considerar las partes que esta lo integra, como el cuerpo preliminar el cual se refiere a aquellas páginas que proceden al texto de la obra, en este apartado se encuentra la portada, dedicatoria, agradecimientos, tabla de contenidos, índice de ilustraciones y cuadros, por último el resumen en el cual vendrá plasmado de manera objetiva, clara y breve, para que el lector decida si el documento es de su interés.

Posteriormente deberá realizarse el cuerpo del trabajo de tesis, es la introducción, cuerpo de la obra y conclusiones. La introducción es la primera parte del trabajo y apertura un panorama sobre el contenido el cual es considerado el cuerpo de la obra, en este se encuentra el planteamiento del problema, la hipótesis y la metodología, en estos puntos comienza más que nada a proporcionar una idea del porque se está realizando la investigación y a dar indicios de que ruta se utilizara para llegar a un fin. La conclusión es una parte fundamental en la tesis, ya que el autor emite su juicio con relación a su hipótesis, la refuta o la comprueba basado en una síntesis de los resultados obtenidos. Las conclusiones deben reflejar los alcances y las limitaciones del estudio, las recomendaciones que puedan ser útiles al problema de investigación, así como las consecuencias y determinaciones que puedan contribuir al desarrollo del conocimiento (UDS, 2021).

Para finalizar, se debe tomar en cuenta las referencias utilizadas en la elaboración de la tesis, con referencias se interpreta a que es todo aquel material de apoyo como libros, fichas, páginas web, revistas, periódicos, entrevistas, toda publicación utilizada, deberá plasmarse para proporcionarle validez.

En cada tesis, generalmente son los apartados solicitados por cada institución y así lograr su aprobación al momento de presentarla, la presentación de la tesis, dependerá de cada instituto, el dictaminara los criterios para su entrega en físico.

Una vez definidas las partes de una tesis, es importante recalcar el diseño de esta, con diseño se refiere más que nada a la inclinación que tendrá la investigación, se refiere al plan o estrategia concebida para obtener la información que se desea con el fin de responder al planteamiento del problema (UDS, 2021).

Este apartado incluye la selección de una muestra, población objetivo, recolección de datos y reporte de datos, este apartado más que nada se basa a la selección, delimitación y a qué grupo poblacional nos inclinaremos al aplicar nuestra metodología de investigación, y que, al arrojar los resultados, nos sea de ayuda al concluir la tesis.

Para la metodología de investigación existen varias técnicas e instrumentos que nos ayudaran a la recolección de datos ya sea cualitativa o cuantitativa, dependerá del tipo de investigación. La investigación cuantitativa generalmente utiliza instrumentos como entrevistas, encuestas, observación sistemática, análisis, de contenido, fichas de cotejo, experimentos, pruebas estadísticas y técnicas proyectivas. La investigación tipo cualitativo, utiliza técnicas como entrevistas estructuradas y no estructuradas, observación, historia de vida, nota de campo, entre otras.

Conclusión

La tesis es una proposición concreta de algún tema de interés del estudiante, generalmente relacionado con las materias de alguna disciplina de estudio de la carrera, que se plantea, analiza, verifica y concluye mediante un proceso de investigación, acorde con el nivel de estudios de quien lo presenta.

Para la realización de la tesis, el estudiante requiere de creatividad, conocimientos, metodología y entusiasmo. Los alumnos que deben realizarla, se busca que sean participativos, innovadores y deben aportar ya que esa investigación puede funcionar como referencia para una investigación posterior.

Es importante que el tema seleccionado tenga relación con el perfil académico del estudiante y sea de su interés, para que no se convierta en algo tedioso y puedan aportar mejores ideas.

Además de que mientras mayor sea el interés, mejor se acatarán a las normas que su institución proporcional para la elaboración, entrega y presentación de la tesis.

Bibliografía

Raffino, M. E. (06 de Julio de 2020). *Concepto.de*. Recuperado el 2021 de Junio de 10, de
Concepto.de: <https://concepto.de/tesis/>

UDS. (2021). *Taller de elaboracion de tesis*. Comitán de Domínguez: UDS.